

Cependant, rien ne dure bien longtemps dans le monde d'aujourd'hui.

Il y a toujours de nouveaux défis à relever, des ambitions qui changent, des menaces imprévisibles et aussi des occasions imprévues qui nous obligent à prendre des décisions et, plus encore, à faire preuve de leadership. En tant que membres de la Chambre de commerce, vous jouez un rôle important auprès des leaders de la communauté et du monde des affaires.

J'aimerais m'attarder sur certains thèmes qui, à mon sens, exigeront une action commune dans la prochaine phase des relations auxquelles nous tenons beaucoup, et qui sont d'une importance stratégique pour la réalisation des objectifs fondamentaux que nous poursuivons ensemble, à savoir la prospérité, la sécurité et la qualité de vie pour nous et pour tous.

Le premier de ces thèmes est la sécurité publique, une des grandes priorités du président Calderón, et aussi un des engagements majeurs du gouvernement du Canada lorsqu'il a assumé le pouvoir il y a un an. Notre capacité à garantir la sécurité de nos communautés et à protéger nos citoyens, et cela dans le respect de la règle de droit et des droits de la personne, est un véritable test de gouvernance, un test auquel aucun d'entre nous ne peut se permettre d'échouer. La sécurité publique influe sur la qualité de la vie, mais aussi sur la confiance de nos partenaires et de nos voisins. Je sais qu'il s'agit d'une préoccupation majeure au Mexique, et je peux vous dire que le gouvernement du Canada soutient la détermination du président Calderón à combattre la violence criminelle et le commerce de la drogue dans ce pays et le long de ses frontières. Vu le grand nombre d'entreprises canadiennes au Mexique et la multitude de touristes canadiens qui viennent ici chaque année — au-delà de 1 million —, nous avons en effet tout intérêt à ce que le Mexique réussisse à ce chapitre, et nous sommes prêts à travailler étroitement avec lui pour créer un environnement plus sûr. Sur demande, nous partagerons nos méthodes de formation et des techniques utiles lors d'enquêtes criminelles et de médecine légale.

Le deuxième thème est la compétitivité — un vaste concept recouvrant de nombreuses idées, la plus importante étant, comme vous le savez dans le milieu des affaires, que la compétitivité est un objectif qui change de jour en jour. Avec l'émergence de nouveaux marchés — et l'arrivée de nouveaux concurrents — en Asie, et devant l'importance grandissante de l'intégration aux chaînes d'approvisionnement mondiales, il convient aujourd'hui plus que jamais de chercher ensemble à assurer la croissance durable et la qualité de vie pour tous nos citoyens. Pour notre économie nord-américaine intégrée, cela signifie porter attention aux mesures susceptibles de nous procurer de plus grands avantages encore sur les marchés mondiaux : des secteurs ouverts et efficaces en matière d'énergie, de télécommunications et de transport; des infrastructures et des systèmes commerciaux connectés; l'investissement dans le capital humain et la souplesse de la population active. À cette liste, j'ajouterai qu'il faut aussi veiller à ce que toutes les régions de nos pays respectifs non seulement profitent des avantages de la croissance, mais disposent également des outils propices à cette croissance —